
Acta de la ASAMBLEA DE BAH

11 de abril  2012

Acuden: Desbahrío, Estrecho, Lavapiés, Tomatetuán, La Elipa, Prospe, Grupo de
Güerta, Sanse, Guinda, Tirso, Bah de Verde y Comisión Económica
Falta: Tagonius
Número de bolsas: 105
Duración: De 19.45 a 22.30 hrs. 
Modera: Tirso
Toma actas: GG
RESUMEN

ACUERDOS y COMPROMISOS

2.5 COMISIÓN AGRÍCOLA
Se pone como primera reunión de la comisión la fecha de 25 abril, a las 18:30 en el Achuri
3.1 CUMPLE DEL BAH!
Acuerdo: Fiesta de celebración en Perales el 22 ó 29 septiembre
3.3 RUEDA DE EMERGENCIA

Compromiso: Falta el protocolo, lo rescata Jorge de la Guinda
3.4 REPARTOS
El martes 1 no hay reparto, se repartirá más el martes anterior y el posterior
El reparto del 15 de mayo se pasa al 14 de mayo.
3.6 ACCIONES COLECTIVAS Y DOMINGOS VERDES

Acuerdo: Domingo verde del día 13 de mayo se cambia al 20 de mayo
3.7 EL PATIO Y LAS ASAMBLEAS

Acuerdo: El que toma el acta se encarga de reservar el local para la asamblea siguiente:
contactopatio@gmail.com
TAREAS PARA GRUPOS

2.1 POSIBILIDAD DE ESTABLECER TAREAS ROTATIVAS EN LOS GRUPO

Tarea: 
Enumerar las tareas que cada grupo considere fundamentales para el BAH!
Guinda mandará su propuesta de la gestora unificada.
Se propone que estas dos cuestiones se debatan el mismo día
2.2 APORTE A LA CALABAZA DE RESISTENCIA

Tarea: Se trata de ver en los grupos si hay ganas de revisar el texto de la calabaza y de ver qué 
hacer con este tema.
2.8 GRUPO NUEVO
Tirso va a mandar un correo para informar de cómo va la gestión con el posible nuevo grupo
Aclarar el número de bolsas que subirían y que bajarían en cada grupo. 
Contemplar la posibilidad de un incremento temporal para luego bajar a las 105 bolsas.
Rehablar la entrada de un nuevo grupo
3.1 CUMPLE DEL BAH!

Tarea: Concretar una fecha de celebración entre 22 y 29 de septiembre

Próxima asamblea de mayo
Fecha: 9 de mayo de 2012
Lugar: Patio Maravillas
Hora: 19.00 hrs. Se implora puntualidad
Modera: GG
Toma actas: BAH de Verde



1. CORRECCIONES AL ACTA  ANTERIOR

En el acta anterior se recoge la Tarea: Desbahrío debe mandar una lista de los puntos conflictivos del texto. 

Desbahrío no entendió que ésta fuera su tarea, y tampoco fue su intención que quedara así reflejado. Pide 

disculpas por no haber mandado la corrección por e-mail.

2 LARGOS

2.1 POSIBILIDAD DE ESTABLECER TAREAS ROTATIVAS EN LOS GRUPO

Bah de Verde: Todas las tareas tendrían que ser repartidas. Ven muy importante la motivación. Por eso las 

tareas deben ser voluntarias, si se llegan a hacer rotativas y obligatorias no saldrían bien por falta de 

motivación.

Lavapiés: Muy similar pero añadiendo el compromiso. Se replantean el nivel de participación en las 

comisiones. Debe haber un compromiso y motivación y da la sensación que estos están tambaleándose, ya 

que apenas hay rotación voluntaria en las comisiones.

GG: Lo mejor sería que las tareas fueran voluntarias oerio si no salen así que sean rotativas.

Elipa: Se preguntaron cuales son las cosas importantes que hay que hacer en la coope. Por  ejemplo los 

plenarios, que últimamente no se están realizando. Y si no salen voluntarias que que haya una o dos 

personas por grupo y que se rote.

Desbahrío: Hay algo que no está bien en el BAH respecto a esto, y también lo relacionaron con el mail 

enviado por la comisión de salud. Estuvieron hablando largo y tendidos sobre los cuidados que hay con la 

gente de las comisiones y sobre qué está pasando en el BAH. 

TomaTetuán: Tienen que ser voluntarias. También plantearon la posibilidad de que pudiera haber algún tipo 

de beneficio para las personas que desempeñaran tareas muy pesadas.

Estrecho: Las tareas tienen que ser voluntarias. En lo de ASERCO hay ya una persona de Lavapiés y piensan 

que sería interesante que hubiera también una persona del GG.

Irrumpe la asamblea del Patio y ya que no hemos reservado local para la asamblea nos movemos al 

trastaller de bicicletas y tras 20 minutos se reanuda la misma.

Sanse: Tiene que ser voluntario. Creen que lo tendrían que gestionar directamente los trabajadores. Si no 

hay gente suficiente en el futuro se tendría que ver si rota.

Guinda: Debe ser obligatorio y rotativo en los grupos, sobretodo las tareas que se consideren 

fundamentales. Propuesta: unificar todas las comisiones de gestión en una sóla (economía, ASERCO, 

furgoneta...) La idea es unificar la gestión, no lo relacionado con enjundia reflexiva. La razón es porque así 

es más práctico. Lo voluntario no ha funcionado, así que habrá que explorar otros territorios. 

Tirso: Permanencias voluntarias salvo que se pida desde las comisiones. Si se fuera a hacer rotativas, 

tendría que haber un periodo de transición.

TAREAS:

1. Enumerar las tareas que cada grupo considere fundamentales para el BAH!

2. Guinda mandará su propuesta de la gestora unificada.



Se propone que estas dos cuestiones se debatan el mismo día

2.2 APORTE A LA CALABAZA DE RESISTENCIA

Estrecho: El plan patata se hizo para aumentar la asignación al GG

Sanse: Recordar e insistir que la calabaza no fue aprobada por unanimidad y ahora creían que no había 

nadie. Quieren mejorar las condiciones del GG pero que no parta de la calabaza

Desbahrío: Dice que Sanse estuvo en contra pero que no vetó, y de hecho la calabaza se ha usado para 

algunas cosas. Aún así ponen sobre la mesa que en algún momento habrá que hablar de la calabaza.

El texto de la calabaza se hizo pensando en que se revisaría al año. Se ha ido medio tirando con ese texto, se 

ha usado para algunas cosas pero para otras no. Y se lleva sin tocar bastante tiempo. Y ahora implica una 

subida de pasta importante. 

Por tanto, ¿qué hacemos con esto?¿no sería importante retomarlo?

TAREA:
Se trata de ver en los grupos si hay ganas de revisar el texto de la calabaza y de ver qué hacer con este 

tema.

2.3 INFORME AGRÍCOLA

La huerta de primavera va un poco tardía pero está estupenda, algunas cosas retrasadas como las habas.

Vamos a repartir: puerro, repollos, acelga, espinacas, rúcula, rabanitos, lechuga, ajetes.

Si todo va bien el domingo verde estercolaremos la zona donde irá el verano.

Hemos plantado la patata temprana con jaerla, una variedd temprana, y con red pontiac, una variedad 

semitemprana que la reproduce un agricultor ecológico que cultiva en Mota del Cuervo, en Cuenca.

Además comentar que hay un proyecto en la zona de Perales y alrededores de Brinzal de potenciar la 

población de mochuelo, una pequeña rapaz nocturna, y han colocado en la huerta un nido para que críen y 

multitud de posaderos para que puedan posarse y cazar alegremente

2.4 COMUNIDAD DE REGANTES

Se comenta por parte del GG que no teníamos la intención de comprar ningún trozo de tierra para poder 

votar en la comunidad de regantes. Hubo una reunión de la comunidad de regantes a la que asistimos 

nosotros y casi todos los regantes del pueblo. En esta reunión se comentaron los problemas que estamos 

teniendo con el dueño del molino, el cual y resumiendo mucho secó una parte del río para aprovecharla 

para su molino, con la consiguiente multa de la confederación del Tajo a la propia comunidad de regantes. 

Fue una reunión muy apasionada en la que las regantes nos unimos mucho contra un enemigo común y de 

la cual se pueden sacar muchas cosas positivas para el futuro, como una mayor organización para mantener 

los caces vivos. Se van a hacer unos estatutos nuevos y más reuniones en el futuro de las cuales os iremos 

informando. De momento el río vuelve a tener agua y poco a poco esperamos que los problemas de agua 

con el río como con los caces se solucionen. De momento seguiremos manteniendo la lucha y la vega de 

regadío.

2.5 COMISIÓN AGRÍCOLA

Se pone como primera reunión de la comisión la fecha de 25 abril, a las 18:30 en el Achuri. De momento 

están Jorge de la Guinda, Raquel de la Elipa y Raúl del GG.

Cualquier duda o para confirmar asistencia a la reunión y/o comisión escribir a jorjunis@netscape.com



2.6 SISTEMA DE APOYO INTERCOOPERATIVO

Ante las preguntas ¿Podrían aprovecharse las Jornadas Agroecológicas de Lavapiés para

establecer redes? Y ¿Se debería encargar la comisión agrícola? Los grupos contestaron que sí a ambas dos. 

El GG recuerda que existen relaciones intercooperativas con Me Planto, A Casco Puerro, Riscos,  BAH de San 

Martín. Se han hecho intercambios de jornadas de trabajo, trueque de alimentos, hay una red de acopio en 

la que nos turnamos para ir a comprar planta, semilla, patata, mantas térmicas, hay limpieza conjunta de 

caces, un semillero colectivo, sacamos semilla conjuntamente.. y más relaciones que puedan salir y alguna 

que me habré olvidado

2.7 RECUENTO Y VALORACIÓN DE BOLSA
Bah de Verde: 9 bolsas. Todo estupendo. Espinacas, repollos, y cebolletas guay. En cuanto a las borrajas hay 

detractoras. En Fe están mucho mejor. Como grupo necesitan un poco de tiempo. 

Lavapiés: 17 bolsas. Hay gente nueva pero funcionando bien. 

Elipa: 8 bolsas. Bastante bien. Están integrando a una chica nueva en el grupo y va estupendamente.

Desbahrío: 5 bolsas. Se ha ido 1 y ha entrado otra. Por primera vez están metiendo energía es la acogida. 

Siguen en Tabacalera pero están buscando local. La mitad del grupo está en precario, sin dinero ni trabajo, 

así que están haciendo gestión interna del problem, sobretodo con trueque.

Guinda: 9 bolsas. Están bien, la bolsa, escasa.

TomaTetuán: 6 bolsas. Bien. Se ha incorporado 1 el mes pasado. La bolsa es escasa. Espinacas y cebolletas 

muy ricas. Remolachas pequeñas

Sanse. 9 bolsas. Poca verdura. Espinacas buenas. Como grupo bien, auqnue entrando y saliendo gente 

continuamente.

Prospe: 12 bolsas. 

Estrecho. 13 bolsas. Buscan media bolsa. Cantidad justa. Espinaca, repollo, garbanzo, puerro y borraja muy 

bien. Demasiada calabaza. Cebolletas pequeñas pero ricas. Están bien interconectados y con buen 

ambiente. Están intentando ver cómo están económicamente para que no se vaya nadie del grupo por tema 

monetario y buscar formas de apoyarse mutuamente.

Tirso: 14 bolsas. Se han ido 2 bolsas y otras 2 han planteado irse. En fe están mejor. Hay asimetría en la 

participación.

2.8 GRUPO NUEVO

Guinda: Está de acuerdo con la entrada del grupo nuevo siempre que otros grupos bajen la bolsa. La bolsa 

es escasa y no quieren tener que comprar verdura fuera, entonces prefieren no subir bolsas al menos hasta 

que la producción suba. 

Mandado vía mail a posteriori: la decisión de la Guinda respecto al nuevo grupo en carabanchel. Si solo es 

subir 3 bolsas, de acuerdo. Sin embargo preferimos la propuesta de subir hasta 108 cuando se forme el 

nuevo grupo y, a partir de ahí, que las bolsas que se den de baja no se repongan en ningún grupo hasta 

llegar otra vez a las 105 bolsas que somos actualmente. 

Bah de Verde: Si al nuevo grupo

Tirso: Si y quieren aprovechar la entrada del nuevo grupo para bajar bolsas



Estrecho: Si a que entre un nuevo grupo, pero que no se pase de 108 bolsas

Lavapiés y Elipa: También, pero que se pregunte al GG

GG: Reitera que está de acuerdo 

TAREA: 
Tirso va a mandar un correo para informar de cómo va la gestión con el posible nuevo grupo

Aclarar el número de bolsas que subirían y que bajarían en cada grupo. 

Contemplar la posibilidad de un incremento temporal para luego bajar a las 105 bolsas.

Rehablar la entrada de un nuevo grupo

 
3 BREVES

3.1 CUMPLE DEL BAH!

Estrecho: Proponen 20 de mayo. Celebrar el cumple en la huerta. Aportarían la comida

Tirso: No había mucha energía. Ellas proponen hacer una astroacampada el 23 de junio conjuntamente con 

la asociación de vecinos.

Bah de Verde: Hay que celebrarlo. No tienen mucha fuerza para liderarlo. Pero si aportan gente.

Lavapiés: En mayo no lo veían bien por las jornadas agroecológicas. Proponen 10 de junio. Que se de todas 

para todas o que no tengan objetivos económicos. Y que sea en Perales o en una placita

Guinda: Que se celebre a finales de septiembre

Desbahrío: No se les ocurría formato pero sí querían celebrarlo

GG: Si que hay que celebrarlo, se propone una celebración más interna si no sale nadie para organizarlo.

TomaTetuán: Que si, sin unaidea clara. 20 de mayo o 10 de junio

Sanse: Si pero 5-6 mayo o 26-27 de mayo. Aportan trabajo

ACUERDO: Fiesta de celebración en Perales el 22 ó 29 septiembre

TAREA: Concretar una fecha de celebración entre 22 y 29 de septiembre

3.2 CURSO DE AGROECOLOGÍA

Elipa: Temas que proponen: Leches vegetales, germinados, encuentro intercooperativo  con coopes 

agroecológicas para hablar de autogestión y autocooperativas

Lavapiés: riego

Desbahrio: hay a una persona interesada en participar

Guinda: control de plagas

3.3 RUEDA DE EMERGENCIA



Falta el protocolo, lo rescata Jorge de la Guinda

3.4 REPARTOS

El martes 1 no hay reparto, se repartirá más el martes anterior y el posterior

El reparto del 15 de mayo se pasa al 14 de mayo.

3.5 CASA DE MAR

Guinda: No traerán cosas para la cocina y la comida hasta que dejen de desaparecer cosas

3.6 ACCIONES COLECTIVAS Y DOMINGOS VERDES

Prospe: 21 de abril, acción colectiva en el Eko de Carabanchel. Taller de papiroflexia y taller para cocina para 

niños y adultos.

Domingo verde del día 13 de mayo se cambia al 20 de mayo

Guinda: Fiesta 5 de mayo en Casablanca, tarde y noche. Gymkana con temática de recortes y la frustración

Lavapiés: 26 de abril fiesta en la cafeta de tabacalera

Tirso: Concierto, actividades con niños, proyecciones y pizza sin fecha todavía

3.7 EL PATIO Y LAS ASAMBLEAS

El que toma el acta se encarga de reservar el local para la asamblea siguiente:

contactopatio@gmail.com

3.8 CORREO COMISIÓN DE SALUD

Desbahrío: Apoyan el correo que mandaron y sienten mucho que haya ocurrido esto. Están  muy 

preocupadas con qué pasa con las comisiones y los cuidados que hay hacia la gente de las comisiones.

Lavapiés: Apoyan también el correo pero también creen que es difícil tomar actas y que el mail en general 

puede generar conflictos, por lo que creen que sería bueno relativizar un poco todo.

Tirso: Que sería bueno que se cuidaran las formas, y que se empatizara con la comisión de salud


